

<b>CAFÉ COLOMBIANO</b> Hoy: US\$1.41	<b>BOLSA DE COLOMBIA</b> Hoy: \$1.665,69	<b>PETRÓLEO</b> 1. Hoy: US\$57,23	<b>DÓLAR</b> TRS: \$3.318,47	<b>INTERÉS</b> DTF: 4,39	<b>ÚVR</b> Hoy: \$269,94
---	---	--------------------------------------	---------------------------------	-----------------------------	-----------------------------

**BREVES**

**Dimar rescató buque que había encallado en la margen oriental del puerto de Barranquilla**



La Dirección General Marítima en Barranquilla atendió de manera inmediata la novedad presentada con el buque "Ocean Globe" de bandera de Estados Unidos, que presentó inconvenientes durante la maniobra de zarpe de la Sociedad Portuaria Regional de Barranquilla.

La emergencia se registró hacia las 9:30 de la mañana cuando la embarcación que llevaba carga general iniciaba su tránsito de salida rumbo a Malta.

El Capitán de Puerto de Barranquilla, Capitán de Fragata Carlos Urbano Montes, activó de inmediato el protocolo de seguridad establecido para atender la situación que contó con la capacidad humana y tecnológica de Dimar y el apoyo de los pilotos prácticos, los remolcadores, la estación de control de tráfico marítimo y fluvial, así como con personal de Guardacostas de la Armada Nacional.

La atención a esta situación duró aproximado cuatro horas, razón por la cual se restringió el canal para arribos y zarpes de cualquier embarcación. Una vez superada la misma se normalizó la navegación.

La nave fue trasladada a la zona de fondeo exterior a 2 millas náuticas, donde la Autoridad Marítima procederá a realizar los trámites administrativos respectivos con el apoyo de sus inspectores y determinar las causas de la situación presentada.

La Dimar informó que continúa trabajando con los diferentes gremios marítimos y portuarios, con el fin de mantener los mejores indicadores de seguridad integral marítima, fluvial y portuaria del país.



**Fitch Ratings ratifica calificaciones nacionales e internacionales de la banca de desarrollo Findeter**

Fitch Ratings ratificó las calificaciones nacionales e internacionales de largo y corto plazo de Findeter - Banca de Desarrollo Territorial. Estas quedaron así: Nacional: largo plazo AAA con perspectiva estable y corto plazo F1+. En ambos casos es la máxima calificación otorgada por Fitch.

Internacional: largo plazo moneda local y extranjera BBB con perspectiva negativa y corto plazo moneda local y extranjera F2, las mismas asignadas a la Nación.

La firma considera que, "aunque su perfil financiero no determina su calificación crediticia, la entidad mantiene históricamente un desempeño financiero bueno y estable".

Agregó que, "Findeter equilibra su rentabilidad y misión social, como banco de desarrollo, poniendo como meta un retorno sobre patrimonio similar a la inflación, el indicador de utilidad operativa sobre activos ponderados por nivel de riesgo tuvo una mejora a 2,3% a junio de 2019, debido al buen manejo de gastos operativos, reducción en gastos por provisiones y beneficio por el portafolio de inversiones del banco durante el mismo periodo".

Fitch también destaca la baja morosidad de Findeter, la posición de capital base, que según la firma mejoró significativamente a junio de 2019 al ubicarse en 23% frente al 21% en diciembre de 2018. Así mismo, señala que el indicador de solvencia regulatoria aumentó a 23% a junio de 2019.

"Para Findeter esta validación por parte de Fitch es una señal importante de nuestra solidez financiera, la gestión responsable de nuestros recursos y el compromiso con la financiación de proyectos de infraestructura que mejoren la calidad de vida de los colombianos", indicó la Presidenta de Findeter, Sandra Gómez Arias.



**Por caída de la Ley de Financiamiento venta de Electricaribe se aplaza a febrero**

*\*Superservicios asegura que el Gobierno Nacional continuará apoyando a la compañía para asegurar la prestación del servicio en la Costa Caribe.*

De la Redacción Económica. LA LIBERTAD

Aunque el Gobierno Nacional había indicado que no habría más plazos en el proceso de búsqueda del operador que reemplazará a Electricaribe, se realizó una extensión de tiempo en las subastas por los mercados de esta empresa. Estas subastas ahora se realizarán en febrero de 2020 y no en diciembre próximo como estaban programadas.

Así lo informó la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios, precisando que esto se debe a la declaratoria de inexecutable de la Ley de Financiamiento, Ley 1943 de 2018, y el trámite de una nueva ley ante el Congreso de la República.

Indica la entidad que el Gobierno Nacional ha analizado en las últimas dos semanas el impacto de dicha declaratoria en la valoración de los mercados de energía Caribe Sol, Caribe Mar y Nuevo Caribe (mercado completo), en aspectos determinantes como la tasa nominal de renta, la tasa de mega inversiones y la deducción del IVA pagado en la adquisición de bienes de capital que tienen un efecto relevante sobre la transacción.

La variación en la valoración podría ascender a cerca de 500.000 millones de pesos; razón por la cual Electricaribe ve la necesidad de prorrogar el plazo de las subastas que adelanta actualmente para la presentación de ofertas vinculantes.

Esta prórroga se aplica dentro del proceso de búsqueda de uno o más inversionistas para el sistema de distribución local y de transmisión regional, así como para la actividad de comercialización de energía eléctrica que realiza la empresa en los departamentos de Atlántico, Bolívar, Cesar, Córdoba, Guajira, Magdalena y Sucre; con el fin de tener certeza sobre los aspectos fiscales que se están tramitando actualmente en el Congreso de la República.



La subasta por el mercado completo se realizará el 26 de febrero y por los mercados segmentados, el 28 de febrero de 2020.

**Nuevo cronograma**  
El nuevo cronograma contempla la presentación de sobres de oferta el 20 de febrero de 2020. La subasta por el mercado completo se realizará el 26 de febrero y por los mercados segmentados, el 28 de febrero. Este nuevo plazo se verá reflejado mediante una adenda al reglamento del proceso publicado por la agente especial de Electricaribe.

Afirma la Superservicios que el Gobierno Nacional continuará apoyando a la compañía intervenida para asegurar la prestación del servicio de energía eléctrica en la costa Caribe. Por su parte, la empresa continuará contratando y ejecutando su plan de inversiones por más \$800.000 millones de pesos que se traducen en obras dirigidas a mejorar progresivamente la calidad en la prestación del servicio.

La gobernadora electa por el departamento del Atlántico, Elsa Noguera lamentó la decisión del Gobierno Nacional de seguir aplazando la adjudicación del nuevo operador eléctrico. "La región necesita una solución permanente y estable de manera urgente. Ojalá no sigan dilatando la solución que tanto estamos esperando todos en el Caribe", precisó Noguera en su cuenta de twitter.

**Asunto complejo**  
Este aplazamiento se da en momentos en que se conocieron nuevos ajustes en el proceso de venta de Electricaribe y entre los que llama la atención el hecho que "si se declara

desierta la venta de Electricaribe, el Agente Especial propenderá por una solución ágil para garantizar la continuidad de la prestación del servicio por Electricaribe y tomará las medidas que considere convenientes para dar un uso a los activos que asegure la continuidad del servicio en la Costa Caribe conforme a lo establecido en el artículo 365 de la Constitución Política".

Analistas cuestionan cómo la Agente Especial propenderá por una solución ágil en un asunto tan complejo. Varios sectores han insistido que la solución a los problemas eléctricos en la región es la creación de una empresa de naturaleza pública para acometer las grandes inversiones que se requieren, de casi diez billones de pesos en diez años, utilizando entre otras las regalías mineras.



Natasha Acedaño, Superintendente de Servicios Públicos.

**Colombia será sometida a exhaustivo examen para recuperar estatus sanitario**

Colombia recibirá la visita de una comisión de la Organización Mundial de Sanidad, OIE, la cual verificará en campo el plan de acción que viene ejecutando el Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, para lograr que Colombia recupere el estatus sanitario como país libre de fiebre aftosa con vacunación.

La gerente general del ICA, Deyanira Barrero, indicó que durante una semana, expertos de la máxima autoridad de la sanidad animal en el mundo revisarán la situación en un recorrido por tres departamentos de frontera, en donde el Instituto les presentará el Programa Nacional de Fiebre Aftosa, la nueva estrategia para blindar al país frente a posibles brotes, y los resultados del trabajo articulado con otras autoridades del país, a través del Centro Integrado ICA, Invima, Polfa/Dian (Ciiip). La comisión internacional visita-

rá Arauca, en donde conocerá el proyecto local de vacunación, el matadero municipal, el procedimiento para el control de embarque durante la salida de animales, el puesto de control interinstitucional en San Salvador y la coordinación epidemiológica regional. Además, en su recorrido, visitará en La Guajira los puestos de control sanitario situados en los sectores de Cuatro Vías y Paradero, el procedimiento para el control de las movilizaciones de animales, y la oficina local para verificar el sistema de expedición de Guías Sanitarias de Movilización Interna de Animales. De igual manera, la OIE estará en el Cesar, en donde opera una de las sedes regionales del Ciiip, y visitará la coordinación epidemiológica regional y la planta de beneficio. Como parte del trabajo para mantener el estatus sanitario, una vez



El presidente de Fedegan, José Félix Lafaurie y la gerente general del ICA, Deyanira Barrero.

haya sido restablecido en el país, el ICA implementará una estrategia diferenciada en las zonas de frontera con Venezuela, que permitirá disminuir el riesgo de aparición de nuevos focos de fiebre aftosa, garantizando que el estatus se mantenga ante posibles eventualidades, sin que se vean afectadas las exportaciones. Esta medida también será evaluada por la OIE durante su visita a

**Adaluz, el nuevo servicio de Electricaribe vía Whatsapp**

Con el fin de poner a disposición de los clientes nuevas herramientas para que desde la comodidad de su casa u oficina realicen consultas, con el liderazgo de la Agente Especial de Electricaribe, Angela Patricia Rojas Combariza, se logró poner en marcha Adaluz, una alternativa de gestión comercial a través de Whatsapp.

Este nuevo servicio permite a los usuarios consultar de manera fácil y rápida el estado de su deuda de energía, agendar citas para realizar acuerdos de pagos a domicilio, recibir vía Whatsapp su factura de energía y el enlace para su pago a través del botón PSE, sin necesidad de hacer filas y ahorrando en costos de desplazamiento.

"Sequimos comprometidos con acciones y estrategias para facilitar a nuestros clientes el uso de nuevas plataformas tecnológicas. Con un clic los usuarios pueden acceder a muchos servicios sin intermediarios y sin necesidad de desplazarse a las oficinas comerciales", indicó Rojas Combariza.

Es muy fácil contactar a Adaluz, sólo se necesita escribir a la línea 304-243332, la cual cuenta con la verificación de Whatsapp que acredita su autenticidad para la seguridad de los clientes de la empresa.

La línea estará habilitada inicialmente para que el cliente conozca el estado de su deuda de energía y para agendar citas para realizar acuerdos de pagos a domicilio.

Mientras tanto, a través del 115 se podrán realizar los reportes o inquietudes sobre el servicio de energía, desde la aplicación Electricaribe o ingresando a la Oficina Virtual.



**Ecopetrol inicia producción y despacho de gasolina 'premium'**

Ecopetrol informó que se inició la producción y despacho de gasolina extra de calidad internacional. Con el objetivo de aumentar el suministro de combustibles más limpios.

La nueva gasolina sube su índice antidetonante (IAD) de 87 a 91. Este índice está relacionado con el nivel de octanos, lo cual se traduce en un mejor desempeño de los motores que emplean este tipo de combustible, aseguró la petrolera.

El presidente de la compañía, Felipe Bayón, precisó que "La entrega de gasolina extra de la más alta calidad demuestra el compromiso del Grupo Ecopetrol en suministrar mejores combustibles que aportan a una mejor calidad de aire para los co-



Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

lombianos y un mejor rendimiento de los vehículos". Agregó que primero se enfocaron en disminuir el contenido de azufre en el diésel y la gasolina, "y ahora

damos otro paso con la mejora del octanaje de la extra gracias al trabajo de un equipo interdisciplinario y la tecnología que tenemos en nuestras refinerías", dijo Bayón.

El ejecutivo precisó que esta gasolina extra de mejor calidad se empezó a producir, primero en la refinería de Cartagena para la Costa Atlántica y luego, a partir de febrero, empezaron los desechos desde Barranquería para el resto del país.

El IAD es la medida del octanaje que se usa en Norte América y la mayoría de países de Latinoamérica. En países de Europa, Asia, África y Medio Oriente se utiliza el Research Octane Number (RON). El 91 en el IAD equivale a un RON de 94 a 95. Cabe destacar que actualmente, Ecopetrol abastece el ciento por ciento de la demanda nacional de gasolina extra de aproximadamente 3.400 barriles por día.